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PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
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Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
José Reyes Olguín, secretario de comunicación del PRD, exhorta al PRI a que defina su posición y 
rompa la supuesta alianza  que tiene con acción nacional. (EL) 
 
Cabeza. La próxima semana se dará a conocer la convocatoria para elegir al nuevo dirigente del 
PVEM en Querétaro. Su actual presidenta, María de Jesús Ibarra, reconoció estar interesada en 
la reelección. Dijo que hay dos regidores: uno en Querétaro y otro en Corregidora, que también 
buscarían el cargo. (MR) 
 
Este sábado al medio día en plaza Constitución se montará un periódico mural que consta de 37 
hojas, en las que se vinculan temas como la defensa del petróleo y la canasta básica, informó 
Ramiro Trejo Ramos, presidente del comité directivo municipal del PRD y señalo que esto se 
debe a que las políticas públicas no le cumplen a los grupos vulnerables. (EL) 
 
Cabeza. A partir de este sábado, el PRD colocará periódicos murales en diferentes plazas, para 
mantener informada a la sociedad de lo que ocurre con la defensa del petróleo y el incremento de 
los precios de los productos de la canasta básica, sostuvo el dirigente de este partido en el 
municipio de Querétaro, Ramiro Trejo. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Es bien sabido que los funcionarios públicos no pueden promocionarse con recursos públicos, pero 
la pregunta es, ¿Cómo le hacen para retroalimentar el trabajo legislativo, si no hay contacto con la 
gente?, dijo el diputado Roberto Carlos Cabrera Valencia. (EL) 
 
Cabeza. El coordinador de los diputados del PAN en el congreso del Estado, Eric Salas González, 
debería estar mejor enterado de las acciones de los diputados, para no caer en malas 
interpretaciones, dijo el legislador Roberto Carlos Cabrera, quien argumentó que las actividades 
que realizó en San Juan del Río el 10 de mayo, no fueron con fines proselitistas. Indicó que todavía 
no es época de precampaña, aunque jamás descartó la posibilidad de buscar otro cargo. (MR) 



 
Cabeza. Los diputados del PAN en el congreso local, Rafael Puga Tovar y Fernando Urbiola, 
coinciden en que debe ser sancionado el Senador Guillermo Tamborrel, porque no puede dar 
argumentos mañosos. Señalaron que debe ser el IEQ quien imponga la sanción. (MR) 
 
7 personas interactuaron durante la primara conversación electrónica de la legislatura, donde 
sobresalieron los temas acerca de la labor legislativa y los juicios orales en materia familiar, dio a 
conocer el diputado Fernando Urbiola Ledesma. (EL) 
 
Cabeza. Como algo positivo calificó el diputado Fernando Urbiola, su primer encuentro virtual con 
la ciudadanía, luego que este lunes chateó con siete cibernautas, sobre las acciones que se 
desarrollan en el congreso local. (MR) 
 
SECCIONES 
Comentarios. Ayer en la reunión de priístas en la ciudad de México, se rajaron los chuchistas, pues 
la idea era presentar un candidato por corriente, pero ellos quieren poner a más. Solo Enrique 
González, Antonio Mejía y Braulio Guerra, que son contrarios, aceptaron la propuesta. *** En el 
PAN, los diputados niegan estar haciendo campaña adelantada, aunque queda claro que sí lo están 
haciendo. (MR)  
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Los excedentes petroleros que se destinan a Querétaro, se van a consignar al 100% a obra pública 
y se espera que sean alrededor de 53 mdp, dijo el secretario de finanzas Manuel Alcocer 
Gamba. (EL) 
 
Cabeza. En México, 8 de cada 10 personas han autorizado que alguna institución financiera o 
comercial investigue su historial crediticio, para conocer si es positivo y si les permite tener más 
facilidades a la hora de solicitar un crédito, dio a conocer el delegado de la CONDUSEF, Antonio 
Castillo Willards. Sostuvo que las sociedades de información crediticia, no son departamento de 
cobranza ni lista negra. (MR) 
 
Cabeza. En respuesta a la reforma de fiscalización que se realizó a principios de este año, los 
municipios y los estados tendrán que homologar sus principios de contabilidad gubernamental, 
detalló el director ejecutivo de la Asociación municipal de México AC, Rubén Fernández Aceves, 
sostuvo que el proceso se va a tardar de tres a cinco años. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Entrevista. Irma Concepción Pérez Mendoza, directora de educación primaria, comenta que 
dentro del proceso de preinscripción adelantada para primero de primaria, ya están ubicados más 
de 3 mil 324 alumnos para 49 escuelas de alta demanda y está por notificarse a otros 853 
estudiantes, para decirles que pueden inscribir a los alumnos en la escuela que les corresponde. 
Estos últimos fueron los únicos a los que no se les pudo ubicar en la escuela que eligieron, aunque 
en ocasiones es en el mismo edificio, pero en el turno vespertino. La zona donde se registra más 
demanda es en la norponiente. El 238 6000 es el teléfono al que pueden acudir para mayor 
información. Para el próximo ciclo escolar habrá 40 mil 958 alumnos en todo el estado y 22 mil 313 
alumnos en la zona conurbada, que corresponde a la zona 4. En la zona serrana no hay problemas 
y los grupos están con 30 a 35 alumnos en promedio, de manera que los alumnos tienen la 
atención adecuada. Señala que un grupo superior a 40 alumnos es muy complicado, aunque 
reconoce que lo ideal es tener grupos pequeños. (MR) 
 
Cabeza. El Gobernador Francisco Garrido, acompañado de la Secretaria de educación, 
Guadalupe Murguía Gutiérrez, recibió de manos del secretario general de la sección XXIV del 



SNTE, Jesús Galván, una copia de la publicación de la reforma educativa y de una publicación que 
refiere historias de éxito en los maestros de todo el país. (MR) 
 
En el marco del día nacional del psicólogo, Juan Carlos García Ramos, presidente del comité 
ejecutivo nacional de la federación nacional de colegios y asociaciones de psicólogos de México, 
señalo que este día representa la oportunidad de integrar a los psicólogos en sus funciones y 
además puntualiza que en México existen más de 70 organizaciones de psicólogos. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Este jueves se lleva a cabo la celebración de Corpus Christi la cual presidirá el Obispo, Mario de 
Gásperin, indica el padre Saúl Ragoitia, presidente de la comisión diocesana de la pastoral de la 
comunicación social, quien explica que lo más importante de esta celebración es que en la Ostia 
consagrada se encuentra la esencia real de Jesucristo. (EL) 
 
Cabeza. Unas dos mil personas se espera que asistan a la celebración de Corpus Christi que se 
desarrollará este jueves, dio a conocer la diócesis de Querétaro, tras destacar que dicha festividad 
iniciará en la iglesia de Cristo Rey a las 5 de la tarde, para concluir en el templo expiatorio. Se 
prevé el cierre parcial de algunas vialidades. (MR) 
 
400 robos de energía eléctrica se tienen registrados en la entidad, en lo que va del año, comentó el 
superintendente de la zona centro de la CFE, Mauricio Reyes Caracheo. Reiteró que esto es un 
delito federal y a quien se sorprenda sustrayéndola, se le sancionará y cobrará el consumo que 
haya realizado. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde prolongación Corregidora norte, donde se conoce como el Cerrito. Se 
están llevando a cabo obras muy importantes como el levantamiento de las guarniciones y de las 
banquetas, de donde está la secundaria 2 hasta la iglesia del Santo niño. No se sabe si se van a 
poner al nivel las banquetas, en el camellón de esta vialidad, están levantando la banqueta que 
prácticamente estaba desaparecida y los peatones no tenían mayor protección, porque los coches 
pasaban a mucha velocidad, pero ya hoy arreglaron esta situación. Se espera que estas 
modificaciones sean benéficas para la gente de estos barrios, sin embargo queda pendiente 
algunos servicios para re nivelar. (EL) 
 
Reporte urbano desde la calle Madrid en la colonia España, donde se quejan de un vecino que toma 
mucho y sale a la calle a molestar a todos. Toda la familia se droga, toma y roba; algunos están en 
el penal, pero salen y vuelven a lo mismo. Un tiempo pasó una patrulla y vigilaba, pero ya no lo 
hacen. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. Más de 30% del personal de servicio de limpia en el municipio de Querétaro, pertenecen al 
grupo de la tercera edad. El Secretario de servicios públicos, Juan Alberto González Arce, afirmó 
que se espera contratar a más adultos mayores para las tareas de recolección, barrido y el cuidado 
de los parques públicos. (MR) 
 
Luís Vásquez Zepeda, secretario de obras públicas municipales, informó que el dragón sigue 
trabajando al norponiente de la ciudad, en El sol, garambullo y avenida de la luz y que en esta 
temporada de lluvias, cambia su horario de trabajo al nocturno, tanto para ocasionar menos 
molestias, como por falta de recursos. (EL) 
 
Lo que hace falta en México para bajar las tasas de impunidad entre los servidores públicos, es que 
haya sanciones ejemplares para mandar una señal a todos los servidores públicos, así lo dijo 
Rubén Fernández Aceves, director ejecutivo de la asociación de municipios de México. A.C, 



quien asegura que el 50% de estos se encuentra atrasado en el tema de la fiscalización y 
responsabilidad administrativa. (EL) 
 
Con la participación de servidores públicos de los diferentes municipios, cerca de 900 municipios en 
toda la república mexicana, se llevara a cabo en la capital el segundo seminario nacional sobre 
responsabilidades de servidores públicos, lo dio a conocer Marcos Aguilar presidente del tribunal 
municipal de responsabilidades administrativas en Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. Por segunda ocasión, Querétaro será sede del segundo seminario nacional sobre 
responsabilidades de los servidores públicos, que se llevará a cabo del 18 al 20 de junio, informó el 
magistrado del Tribunal municipal de responsabilidades administrativas, Marcos Aguilar Vega. 
Afirmó que las conferencias van dirigidas a todos los que se desempeñan en algún cargo público. 
(MR) 
 
En lo que va de la actual administración de El Marqués se han entregado 100 pies de casa en 
Alfajayucan, La Griega y San Miguel, informó Rafael González Loyola, director de concertación 
social. (MR) 
 
Los festejos de la feria de El Marqués, tuvieron un saldo blanco, aseguró el director de seguridad 
pública y tránsito, Arturo Reséndiz Urzais. Reportó que 65 personas fueron turnadas a los 
juzgados, por escandalizar en la vía pública. (MR) 
 
Cabeza. En lo que va del año en El Marqués se han registrado 58 matrimonios y 35 divorcios, 
aseguró la coordinadora del registro civil, Lorena Guerrero Ayala. Señaló que ante esta 
situación, se comenzó a impartir pláticas prematrimoniales con la intención de abatir la estadística. 
(MR) 
 
Jorge Rivadeneira Díaz, alcalde de San Juan del Río, indicó que serán mil 800 los trabajadores 
del ayuntamiento de San Juan del Río los que se van a beneficiar por la adquisición de un inmueble 
que servirá para la confederación de trabajadores de México que vendió al municipio por un millón 
750 mp. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. En el marco del día nacional del psicólogo, en la Universidad Autónoma de Querétaro, el 
secretario de salud, Rafael Ascencio comentó que el trabajo de éstos, de ninguna manera es 
secundario y debe servir para romper la camisa de fuerza que impide a los mexicanos creer que 
podemos salir adelante. (MR) 
 
El secretario de salud Rafael Asensio, declara que el estrés es una condición de salud mental que 
se ve reflejada en otras enfermedades y asevera que en esta época el nivel de estrés en la ciudad 
es casi igual al de las zonas rurales. (EL) 
 
El estrés es una enfermedad difícil de detectar, debido a que se somatizan los síntomas en otros 
padecimientos, señaló el Secretario de salud Rafael Ascencio. (MR) 
 

AGRICULTURA 
Se ha generado un cerco en 38 mil cabezas de ganado en el norte de la entidad, para evitar los 
ataques de murciélago que ha migrado del Estado de San Luis Potosí y causa la muerte de 
animales, anunció el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Gilberto Ortega Mejía. (MR) 
 



El año pasado Querétaro fue primer lugar en producción de carne de ave con más de 200 mil 
toneladas producidas y en general la producción avícola genera 18 mil empleos indirectos asegura 
el secretario de desarrollo agropecuario, Gilberto Ortega. (EL) 
 
Cabeza. En lo que va del año, la carne de pollo ha tenido un incremento en el costo de producción, 
de 40%, debido a que el maíz ha sufrido un incremento similar, mientras que el aumento en el 
trigo es de 70%, reconoció la Secretaría de Desarrollo Agropecuario. (MR) 
 
La tortilla será un mercado abierto donde la gente pueda comprar de acuerdo a quienes le puedan 
ofrecer este producto más barato, donde no se descarta también un aumento ó un decremento en 
su precio, asegura Gilberto Ortega, secretario de desarrollo agropecuario. (EL) 
 
Cabeza. Luego de asegurar que el costo promedio del kilo de tortilla en Querétaro es de 9.50 
pesos, el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Gilberto Ortega Mejía comentó que el mercado 
está bajo la ley de la oferta y la demanda y será la ciudadanía quien decida dónde adquirir el 
producto. No descartó nuevas alzas en lo que resta del año. (MR) 
 

LABORAL 
Cabeza. Este martes fue conjurada la huelga en el municipio de Tolimán. El Presidente del Tribunal 
de conciliación y arbitraje, Jesús Lomelí Rojas, informó que el sindicato del municipio aceptó la 
propuesta de incremento de 5% directo al salario. (MR) 
 
Jesús Llamas Contreras, secretario general de la confederación de trabajadores de México, 
indica que actualmente van 8 paros técnicos en lo que va del año en Querétaro, lo que afecta 
aproximadamente a 4 mil 700 familias queretanas. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
En los CERESOS de Querétaro no operan bandas dedicadas a hacer llamadas para defraudar o 
extorsionar a la ciudadanía o al menos eso dice el subsecretario de gobierno, Felipe Urbiola 
Ledesma. (MR) 
 
El Estado de Querétaro no está exento de problemas de narcotráfico, reconoció el Presidente  
municipal de Querétaro, Manuel González Valle al hablar en torno a lo publicado por la revista 
Proceso, en cuanto a que Arturo Beltrán Leyva se mueve en varias entidades, entre ellas 
Querétaro. Dijo que a la autoridad le interesa combatir de manera frontal el narcotráfico. (MR) 
 
Manuel González Valle, asegura que aunque no se puede estar exento de tener aquí 
narcotraficantes, no cuenta con información que demuestre que en verdad están asentadas estas 
personas en el municipio. (EL) 
 
Manuel González Valle presidente municipal de Querétaro, aceptó que los elementos de la 
guardia municipal están en desventaja a los delincuentes pues dijo, tienen mayores ventajas en 
cuanto al tiempo y la sorpresa, sin embargo aseguro que actuara en consecuencia para intentar 
detenerlos ajustando las estrategias de seguridad. (EL) 
 
En la iglesia estamos orando por el padre Rodolfo Yánez y esperamos que sea exonerado, pero 
sobre todo que salga a la luz la verdad, expresó el padre, Saúl Ragoitia, presidente de la comisión 
diocesana de la pastoral de la comunicación social. (EL) 
 
Determinar la inocencia o la culpabilidad del sacerdote con licencia, Rodolfo Yánez, es 
responsabilidad exclusiva de las autoridades, dice el Presidente de la comisión diocesana para la 



pastoral de la comunicación,  Saúl Ragoitia, al referirse al caso del clérigo investigado por 
presuntos abusos deshonestos. Confió en que la verdad del caso salga a la luz. (MR) 
 
Para hacer frente a la violencia que las pandillas juveniles han generado en el municipio de 
Querétaro, la autoridad capitalina incrementará el número de guardias de seguridad pública y para 
ello, en julio, cien nuevos elementos concluirán su capacitación y se sumarán a las tareas de 
prevención. (MR) 
 
Cabeza. Luego de someter a su víctima y despojarlo de más de 340 mil pesos, que 
presumiblemente iban a ser depositados en una institución bancaria del edificio Tec 100, un 
asaltante huyó a pie, cual si no pasara nada, sin que pudiera ser detectado de manera oportuna 
por la policía. El empleado de la gasolinería, Eduardo Semil, fue  amordazado y atado a la 
camioneta en la que se trasladaba. (MR) 
 

 


